

Suscripción mensual.....	C/ 1.00
" trimestral .....	2.75
" anual .....	10.00

**EXTRANJERO**

Suscripción anual, oro americano..... \$ 5.00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

No se devuelven originales

La colaboración será solicitada

# PATRIA

**Diario Republicano**

**Oficinas y Talleres**  
AVENIDA CENTRAL ESTE, NUMERO 30.

Frente a la Librería de Línes

Apartado de correos Número 516

Teléfono Núm 44

EDITOR GERENTE Y REDACTOR

**Carlos Gutierrez U.**

AÑO II

SAN JOSE, COSTA RICA MARTES 30 DE JULIO DE 1907

NUM. 318

## LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

### SERVICIO ATLAS

Esta es la Línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

**El PRINZ AUGUST WILHELM y el PRINZ JOACHIM**

DE CINCO MIL TONELADAS CADA UNO

Todos sus vapores llevan café para New York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limón:

### Tarifa para pasajeros

De Limón a New York en 1ª. clase:  
Por "Prinz August Wilhelm" . . . \$ 75 00 dollars  
" "Prinz Joachim" . . . " 75 00 "  
" "Sarnia" y "Sibiria" . . . " 50 00 "

Todostienen médico y camarera.

JOHN M. KEITH, Agente.

EL ACIDO SULFURICO Y EL CARBONATO DE CAL

no se emplean en la

CERVECERIA DE RICHMOND

en la fabricación de

sus refrescos gaseosos

Por esta razón deben preferirse.

## Busque usted

lo mejor y le saldrá más barato. Y lo mejor en calzado está en la Zapatería Española de Manuel Escorriola. Envíos por correo a todas partes del país.

## Miguel Armijo & Ca.

### La Tempestad

Constante surtido de sal, arroz, candela, (toda clase,) jabón e infinidad de artículos de primera necesidad. En los precios no hay competencia.

## Almanaque

de julio de 1907

Por Pedro N. Gutiérrez

El 23 Sol en Leo a las 7 h. 41 m. p. m.  
Orto ap. a 5 h. 48 m. Ocaso ap. a 6 h. 24 m.  
Duración del día 12 h. 36 m. Dur. de la noche 11 h. 24 m.

DIA Pleamar H. M.  
30. . . . . 6 46

31. Cuarto menguante a 8 h. 49 m. p. m. Mercurio en conj. con Júpiter a 4 h. 36 m. S. . . . . 7 33

NOTA.—La hora de la marea llena está calculada para la playa de Puntarenas.

El eclipse del 24 al 25 es parcial de luna, de magnitud 0.62 siendo el diámetro de la Luna—.1, es visible; sus fases en San José serán así:

Entrada de la Luna en la penumbra . . . . . 8h 22m. 4 p. m

Entrada de la Luna en la sombra . . . . . 9 27 4

Medio del eclipse . . . . . 10 46 1

Salida de la sombra . . . . . 12 4 9 a. m. del 25

" " penumbra . . . . . 1 9 9 "

La entrada y salida de la penumbra no es visible a simple vista para toda persona.

Las probabilidades del tiempo serán: Del 10 al 17: tres días de lluvias y truenos, uno oscuro y ventoso, resto de lloviznas.

" 18 al 23: lloviznas, un día de lluvia recia.

" 24 al 30: dos días claros, un día de lluvia con truenos y calor, resto de lloviznas.

## IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono num. 36 Precios baratos

## CALMANTE PASCUAL

MEDICAMENTO PATENTADO

2  
Cura el dolor de muelas y dientes en pocos segundos, por más fuerte que sea.



Instantáneamente quita el dolor, debido a las sustancias vegetales anti-nervinas que lo componen.

### Tarifa de avisos

Avisos 30 palabras, 10 veces....	C/ 1-00
Gacetiña 30 . . . . . 10 veces....	3-00
Por el mes respectivamente C/ 2 y	5-00
" 1 pulgada de columna el mes	3-00
" 2 . . . . . " . . . . . " . . . . .	5-00
" 3 . . . . . " . . . . . " . . . . .	7-00
" 4 . . . . . " . . . . . " . . . . .	10-00

Agentes en la provincia de San José

- San José, Sur, circulación y cobro. Marcial Rojas M.
- San José, Norte, circulación y cobro . . . . . Inocente Lemes.
- Mata Redonda. . . . . Rafael Cascante.
- San Pedro del Mojon J. Durán.
- Curridabat. . . . . Juan J. Morales.
- San Antonio de Desamparados. . . . . Próspero Abarca.
- Desamparados. . . . . Rafael Solano.
- San Rafael de Desamparados. . . . . Se solicita.
- Puriscal. . . . . Nicomedes Rojas.
- Los Frailes. . . . . C. F. Guevara.
- Alajuelita. . . . . Segundo Benavides.
- San Marcos, Tarrazú Gerardo Madriz.
- Tarrazú. . . . . Paulino Castillo.
- Santa María de Dota Arturo Solano.
- La Uruca. . . . . Se solicita.
- San Isidro de S. José Ismael Murillo.
- Santa Ana. . . . . Rafael Montoya.
- Escasú. . . . . Benjamín Herrera.
- Aserrí. . . . . Nicolás López.
- San Juan de S. José Romualdo Rodríguez.
- Guadalupe. . . . . Julián Salazar.
- San Vicente. . . . . Se solicita.
- Cantón de Mora. . . . .
- La Pavas. . . . . Ramón Peraza

Eliás Sanabria

Calle 4 Sur, frente al Café de doña Urbana.

Compro y vendo sillas usadas y me hago cargo de arreglar y limpiar cualquier trabajo de muebles, garantizando el trabajo. Junio, 9 de 1907.

### Juan Bautista Fonseca G.

Pasante de Abogado y Notario

Despacha en la oficina que ocupó el Licenciado don Máximo Fernández

Calle 1a Sur N.700

### Doctor F. E. Fonseca

Tiene su despacho en la Botica del Comercio.

Horas de consulta: de 8 a 11 a.m., de y a 5 p. m.

### Se Vende

Una casa esquinera en San Rafael de Cartago, situada al Sureste de la plaza. Tiene buena agua de cañería y buen solar. Enterderse en San Rafael con el señor don Isafas Rivera y en San José en el El Siglo Nuevo con el señor don Albino Alvarez.  
San José, Julio 10 de 1907.

### Vendo ó alquilo

Mi casa de habitación, en esta ciudad. San José, 23 de julio de 1907.  
CARLOS SAHORO Y.

### No confundir

Emilio Artavia, el legítimo, el auténtico, él mismo en persona se encuentra ahora asociado con el conocido maestro Higinio Carmona, establecidos en la calle central, Sur, frente a la Botica del Comercio, entre el "Siglo Nuevo" y el Cuartel Principal.

¡Ojo! Tenemos calzado para todos los bolsillos, desde C/ 4 00 el par. Se despachan libres de todo gasto a cualquier parte del país.  
San José, 8 de enero de 1907.

**FERRETERIA**

**Miguel Macaya & Co.**  
SAN JOSE Y LIMON  
MIGUEL MACAYA, Socio Gerente

### En pro de Alajuela

La obstinación de varios en contribuir á la ruina de esta ciudad, aun á costa de exageraciones manifestadas ya públicamente, nos obliga á dejar un momento nuestras tareas para dedicarnos á hacer breves indicaciones que den á conocer al público y al Supremo Gobierno, la mala fe de este terruño, el cual, debido á la mala voluntad de anteriores gobernantes y á nuestra propia incuria, no es raro que muy pronto se le aseste un golpe que acabe para siempre con esta población; bien triste es por cierto imaginarse que hasta ese mismo círculo que parece dirigir á esta localidad, se empeña en permanecer mudo y no desplega sus energías en favor, no del adelanto, pero sí, cuando menos, de la conservación de esta localidad; y si hablamos de la conservación prescindiendo del adelanto, es porque si á vista y paciencia de ese círculo se desarrolla esta zona la tendencia de arruinarnos y no hay entre sus miembros alguien que tenga compasión de este lugar, levante su voz e interponga sus influencias ante el Gobierno para que éste llegue al conocimiento de nuestra actual situación y no permita que se continúe la realización de esa ruina que ya vemos á muy corta distancia; si no existe, repetimos, en ese círculo, un alajuelense que quiera á su localidad como debería amarla todo buen patriota, natural es creer que el adelanto y lo demás que se realice en este lugar, le importan, como lo estamos viendo, absolutamente nada. Es ésta una de las ciudades mejor situadas del país y su clima, tal vez inmejorable; aun los extranjeros podrán dar sincero testimonio de ello; será el actual jefe de la nación, que nosotros estamos rebosando de riqueza, que aquí no hay pobres, que todos como nosotros satisficimos á dos carrillos, que nuestro comercio hace prodigios y que vivimos, pues, como en la idealidad llamada "Paraiso Terrenal" en donde se presume q' nada falta? Si así se lo han informado, perdone nuestra dureza, pero le han dicho una solemne mentira, quizás esos señores que ganan enormes sueldos, que no sufren con siguiente necesidad alguna y que, para mayor desgracia, miran tan sólo á una cuarta adelante de sus narices, creen que como la suya es la situación de todo el mundo; pero nosotros que constantemente vemos, palpamos y sentimos las congojas de la pobreza, no sólo en nosotros mismos sino en los demás, aseguramos que á seguir así las cosas, muy en breve individuos de la clase pobre morirán de hambre en estos lugares. Necesitamos, pues, que el Gobierno dirija sus miradas benéficas hacia este pedazo de su patria; tenemos fe en ello, pues él es jefe de toda la Nación, no de determinadas departamentos y es el primero en pensar con nosotros acerca de que el acto de contribuir á la muerte de una población como ésta, es, si no criminal, algo muy semejante.

Hace algunos días un corresponsal de PATRIA, quien de seguro no es alajuelense ó acaso algún joven inexperto, dijo algo que perjudica la buena intención del Ejecutivo acerca del ramal de esta ciudad al Ferrocarril del Pacífico; posteriormente "La República" en su sección de gacetas ha hecho algunas afirmaciones; por qué razón y con qué objeto vienen á ser de nuestro interés? Si el gobierno ha dispuesto regularizar el servicio de ese ramal, datos oficiales ha recogido para saber que su disposición, antes de causar perjuicio, beneficiará no sólo á Alajuela sino á la región occidental del país, de lo cual estamos seguros que es por el prurito de hacer mal quines hacen alharaca manifestando sandeces, inmediatamente que se mueve algo en favor de esta ciudad; si no quieren á Alajuela, no vengán aquí ni se ocupen de nosotros; pero es necesario concluir con esa tendencia estúpida que hasta nos hace sufrir de nuestro provincial buen humor y proferir groserías que no acostumbramos; y ustedes perdonen, pero comprendan que tenemos demasiada razón.

Pugna Puntarenas, con muchísimo derecho, por la conservación de la vida de aquel floreciente pedazo de nuestra patria y sus hijos agotan sus energías en pro de la realización del ideal que persiguen: la terminación del ferrocarril al Pacífico en aquel lugar; aquellos localistas denodados consideran que lo contrario sería la muerte de una sección tan simpática, sana y adelantada como aquélla; y por eso como una sola persona, levantan su protesta y reclaman justicia; ¿por qué, pues, esa desidia de nosotros en favorecer el progreso de nuestra querida Alajuela? Llamó á los alajuelenses de buen corazón para que apoyen nuestra obra y contribuyan con su eficaz y decidido empeño á evitar ese gravísimo mal que nos haría sucumbir. Así lo esperamos.

FRAY MARTIN

Alajuela, 27 de julio de 1907.

### En defensa de Azofeifa

Siempre involuntaria é inesperada desgracia acribilla á los hombres ante las consecuencias del mañana, ante el más amargo dolor, como á Azofeifa, de llamarse criminal sin serlo; sostener un punto de honor, á que fué forzado por Hernández, es el acabóse de los años de vida para un hombre, allí en el presidio, honrado, trabajador, y padre de familia!

Concretando el hecho no hay pruebas concluyentes: su mismo deber de ciudadano lo puso en el parangón, antes que huir, presentarse á la autoridad en demanda del más caro derecho: justicia.

Pero tenemos justicia en Berlín. Luego entrando el juzgador á conocer de la causa instruida, consideró como cierto que Azofeifa diera muerte á Hernández, lo tuvo como autor responsable del crimen de homicidio.

E interogo yo: no establece la ley que es delito toda acción ó omisión voluntaria?

¿Hubo aquí expresa voluntad?

Establece el inciso 2º del artículo 12 del Código Penal; que son autores "los que fuerzan ó inducen directamente ó otro á cometerlo".

Aisladamente, aquí se sienta un curioso dato: el muerto, de las resultas del duelo con Azofeifa, habría sido el cabal, netamente responsable porque indujo, forzó á aquél á defenderse.

—José María Montes y Ramón López, declarantes, con la ingenuidad de hombres justos y honrados, expresan en autos que en una boda que se celebraba en casa del segundo, Adolfo Hernández Vázquez principió á alegar con Eligio Mata, é Isidro Azofeifa entró en su defensa, y de ese lugar se retiraron como á 83 metros, con otras personas, entre ellas el mismo Isidro y su hermano Rafael, —llevando Hernández un cuchillo é Isidro una banda de recedilla, y un varejón en la mano, y del grupo salió herido Hernández, quien decía á los Azofeifas (siempre con ellos) que si querían tirarse más; agrega López que en la vela en casa de David Montero, en donde tuvo lugar el hecho principal ó fuera el día 15 de setiembre de 1904, y por que se con tenía á Azofeifa, —víctima y victimario se trataron con bastante cariño y se obsequiaron tragos.

Aunque se creía que este hecho es separado de la causa principal, así se halla en autos precedentes que condenan la provocación constante por parte de Hernández Vázquez; y así ninguna de estas probanzas acusó mérito alguno en el proceso de defensa.

—Finalmente, si el más alto Tribunal de la Nación sancionó el criterio del conocedor de la causa, sigamos algunos el curso del terrible caso que reclusó á un sentenciado á tantos años de presidio. Obtemgamos la justicia para Azofeifa hoy que diz se halla un justo en la primera Magistratura.

Acaba de absolverse uno; no deseamos tanto, siquiera apocar la pena que compurga Azofeifa.

BERNARDO MONTERO

### Cables

Guatemala, 27.—La suprema corte ha confirmado la sentencia de muerte para todos los acusados en el atentado contra el presidente.

Berlín, 27.—El malhechor que atacó á las niñas, aun no ha sido descubierto. Creen los médicos que sea epiléptico vuelto después á la razón. Los diarios recomiendan á los padres que mantengan á sus pequeños en casa. La policía toda está ocupada en buscarlo. Ofrecen mil marcos por su captura.

Bordeaux, 27.—Llegó á éste el príncipe Guillermo de Suedia. Hicieronle honores.

Amberes, 27.—Se toman medidas para la protección del rey Leopoldo en su próxima visita á las nuevas obras del puerto. Hace poco recibió dicho rey un anónimo en que se le amenazaba con la muerte.

Portsmouth, 27.—Hoy fué lanzado al agua el acorazado "Bellerophon" de 1800 toneladas, tipo Dreadnought; en agosto será el Termeraire.

Bruselas, 27.—Hoy último día que se permite la venta de agénero.

Moscow, 27.—Llegó Borghese; doce millas afuera lo esperaban los cónsules de Italia y Francia y varias sociedades de rescate.

Caracas, 27.—El Ministro de Relaciones entregó al americano la contestación de Venezuela á la segunda nota de Root respecto al arbitraje. Hay 15 reclamaciones americanas pendientes. Venezuela persiste en rehusar el arbitraje. Témesa una ruptura de relaciones entre ésta y los Estados Unidos.

Petersburgo, 27.—En revista hecha por el Emperador á las tropas en Kramoyeselo negóse á tomar parte en las maniobras del regimiento de Sheminosky. El Gran. Reitor fué relevado del mando del regimiento, y después de la parada, registrados los cuarteles se encontró cantidad de publicaciones prohibidas; cuatro soldados fueron arrestados. Las autoridades quieren mantener este secreto porque igual desafeite se lea en las demás compañías. El General Chidler que comandaba la revista fué relevado por el Duque Nicolás, jefe de la guardia imperial.

Madrid, 27.—Falleció Benot. Los federales preparan homenajes para entierro. Aprobóse en el Senado el proyecto sobre azúcar.

Barcelona, 27.—Cuatro terroristas incoñunicados solicitan hacer confesiones. Terán curato de herida intentó suicidarse.

Copenhague, 27.—El conocido pintor Ludsvig recibió hace poco, £5,000 de una compañía de seguros turca, por muerte de su esposa. Al ser examinada la partida de defunción hallóse irregular y se procedió á exhumar el cadáver. Tres sacos de arena fueron encontrados entre el ataúd, pero el pintor y su difunta esposa no han sido encontrados todavía.

Habana, 27.—La discusión pública es una carta del Senador Delgado, en que se denuncia á Maso y Parres como conspiradores contra los Estados Unidos. No se da importancia al hecho.

Valparaiso, 27.—El proyecto del partido clerical al encomendar dirección de enseñanza pública á manos de políticos y secretarios, fué rechazado por liberales y demócratas en pro de la enseñanza científica moderna cual hoy se recibe en universidades y colegios del Estado; cuatro quintos votaron en contra. El pueblo chileno q' teme vuelta de supremacía católica en enseñanza escolar, contadas supersticiones medioevales, convócase á reuniones por todas partes para protestar contra la amenaza; hace eco la Prensa y los estudiantes recorren calles en ruidosa demostración contra el proyecto. Se espera aquí la venida del San Luis en la semana próxima.

Londres, 27.—El vapor inglés Westpoint recogió al capitán Kindelan del globo María Teresa. El naufragio ha telegrafiado á su madre y marcha para Valencia.

Panamá, 27.—Después de su vacación ha vuelto á sus tareas Mr. Gorgas miembro de la comisión del canal. Halláase también en esta Barfidel y su esposa. El estuvo en marzo acompañando á los congresistas que visitaron el canal y considera este lugar como muy atractivo para los viajeros.

Existe ahora menos fricción que nunca en los asuntos del canal desde que pasó á manos americanas.

Buenos Aires, 27.—El ministro de Hacienda solicita del Congreso la autorización para que la municipalidad de este centro un empréstito por 15 millones de pesos oro con intereses que no pasen de 5 0/0 y que será emitido en su totalidad ó por llamamientos parciales. Mañana habrá una demostración socialista contra alza de precios de artículos de primera necesidad como pan, carne, etc. etc., y sobre los crecidos alquileres de casa. El gobierno ha estado estudiando este asunto y varios medios han sido adoptados entre la limitación en la exportación de trigo.

Río Janeiro, 27.—Gordois atacó la Cámara sobre política proteccionista aconsejando formación de tratados de comercio con países vecinos. La comisión pará determinar la unión de la compañía de luz eléctrica con la de tranvías falló en contra del contrato. Probablemente renunciará el Alcalde.

### MATRIMONIO

En la mañana del día de ayer, bendijó el Ilmo. y Reverendísimo Monseñor Stork la unión de nuestros amigos el inteligente doctor don Bartolomé Marichal Mora y la simpática señorita Luisa Streber.

Después de la ceremonia fueron obsequiados los concurrentes con un espléndido lunch, que con la cultura y galantería que los caracterizan ofrecieron el señor general don Ricardo Streber y su digna esposa.

Entre los invitados pudimos notar á las señoras doña Isolina de Durán, doña Anita de Ezequiel, señoritas Ester Soto, Amelia, María y Natividad Marichal. Señores general Domingo Vázquez, don Manuel E. Vázquez, don José Durán, don Alberto Marichal, don Ma. do A. Soto h., don Eloy González y don Manuel Soto.

Que sea la felicidad, eterna compañera de este nuevo hogar que bajo tan buenos auspicios se forma, son nuestros más sinceros deseos.

### NOTA

Se registra en el diario oficial de anteayer uno de esos raros simpáticos nombramientos por la justicia al mérito, porque se premia de verdad á un esforzado maestro, que, como Benjamin Herrera, ha dedicado con inusitado empeño los mejores años de su vida á la enseñanza nacional.

Es mi amigo Herrera, uno de esos que, en toda prueba final ha dado la más clara muestra de su consagración por la escuela, y sus méritos le colocaron, poco ha, en el primer puesto de todos los maestros examinados. Su labor hoy se aprecia, elevándose á la categoría de Director de la escuela de varones de Escasú, y quiera así el tiempo, que de mejor manera sea coronados sus esfuerzos de buen estudiante y maestro dedicado.

B. M.

### Los pronósticos de don Pedro

Una vez más hemos visto cumplidos los pronósticos de nuestro astrónomo costarricense don Pedro Nolasco Gutiérrez.

En el almanaque que en buena parte de este diario se registra, y cuya lectura recomendamos, anunció don Pedrito el eclipse parcial de luna para la noche del 24 al 25; y conforme lo descrito por él, dicho eclipse se efectuó.

Sus anotaciones resultaron de acuerdo en un todo con las que una persona entendida hizo la noche del eclipse.

Estos en su primera fase no se pueden observar á la simple vista, sino mediante un buen telescopio; pero como aquí no disponemos de uno medianamente recomendable, supónese que hizo la luna su entrada á la penumbra á la hora señalada en el almanaque, 8 h 22 m.

En la segunda fase, cuando entra la luna en la sombra, así como cuando sale de ella, si fué observada sin ayuda de instrumento astronómico alguno.

Por esta razón las observaciones hechas se limitan á lo siguiente: A las 9 h 27 m. entró la luna en la sombra á 41° de N. á E. Eran las 10 h 46m., momento del medio eclipse; en ese instante la sombra de la tierra cubría las seis décimas partes al Norte de su satélite. El rojo planeta Marte, del que nos habla el almanaque de Bristol, se observaba al S. E. de la luna, y al Norte casi en conjunción con ella las estrellas de 3a. á 5a. magnitud *alfa beta y ro* de la constelación de Capricornio. A las 12 h 5 m. salió la luna de la sombra, al N. 55 W., quedando aparentemente en todo su esplendor pero aun sin salir de la penumbra.

Estas observaciones, como dejo dicho; concuerdan en un todo con lo que don Pedrito describe en su almanaque.

Otros de sus pronósticos que han llamado mi atención, como la del público

en general, son las del buen tiempo por que atravesamos.

En su almanaque anuncia días claros y cesurosos del 24 al 30, y los hemos tenido, tal cual él los anunció, sin que la caprichosa Natura haya tomado ingenuidad activa en su contra.

Y como estos datos, brevemente reseñados, muchos otros que tengo demuestran los conocimientos que ese humilde astrónomo posee, mediante sus muchos y dedicados estudios de meteorología, conocimientos de utilidad general que se han despreciado en diferentes ocasiones, quizás porque no se ha llegado aun á estimarlos en su verdadero valor.

Ese desprecio, al cual unimos la mofa que hacemos de un hombre que merece la estimación y el apoyo de los que pueden y deben dárselo, le han reducido, puedo decir, casi á la miseria y obligado á deshacerse de sus más preciados instrumentos para poder sufragar los gastos de perentoria necesidad.

FERNANDO FERNÁNDEZ

### Servicio de PATRIA

Este diario sólo en escritos literarios aceptará el pseudónimo.

A los señores agentes á quienes hemos escrito últimamente suplicamos el envío de fondos cuanto antes.

A los suscritores de la línea y localidades donde no hay agente se suplica remitan el importe que deban por suscripciones atrasadas directamente á la administración de PATRIA.

Todos los fondos deben dirigirse por certificado á CARLOS GUTIÉRREZ U.

Se suplica no cancelar cuenta alguna á favor de esta empresa si no es mediante un recibo ó en certificado por correo.

### De Alajuela

Julio 29 de 1907

Muy mal les ha ido á los empresarios del Cinematógrafo que á ésta llegó últimamente. La primera función que dió, fué suspendida por falta de *quorum*, y las siguientes se llevaron á cabo con la asistencia de unos cuatro del lunetario, y 7 á 8 mozalillos en el *gallo*.

—Al redoble de sonoro tambor, pasa todos los días el Teniente Chacón con su brigada á darles instrucción militar, en la plaza "Iglesias"; muy adelantados están, por lo que les auguramos un brillante éxito en el examen.

—El amigo *Castillo*, ya está restablecido del fuerte ataque de apoplejía que lo tuvo postrado por algunos días.

—Saro, el Agente del Pacífico (F. C.) sigue mejor; nos alegramos.

—En la semana pasada obsequiaron con *sendas* serenatas, los estimables pollos, Rafael Ulloa, Orfilo Villalobos, Mariano Rodríguez y otros más, á las señoritas Esperanza Aguilar, María Arce, Generosa Villalobos y Celina Soto, respectivamente. Reinó el mayor orden, y todos alegres hasta la *coronilla* ¡Vive Bohemia!

—Feo, muy feo aspecto presenta el cancel de la oficina telegráfica.—Ya que se han hecho reparaciones en todo el interior de dicha oficina, ¿por qué no se pinta el cancel?

Ayer interrogamos al segundo de aquella oficina, señor Sancho, y nos dijo: "Venga usted á preguntarme! Parece que se dió autorización para refaccionar el local en general, las obras del interior, están concluidas hace su fecha, y no así el cancel que en efecto está algo indecente. Cuente por seguro, que si de mí dependiera eso, no sólo lo pintado estaría, "doradito". Trasládamos esto á quien corresponda.

—Por celos ó cosa por el estilo, dos fulanos se dieron unos cuantos *guammas*; y cuál no sería su asombro, cuando al regresar al lado de su adorada, el ganancioso, con objeto de compartir su gloria con la sílfide, se encuentra con ésta de manos á boca en grandes colojos con un tercero; ¡allí fué trocay á ella le faltaron cabellos en el cráneo para que de ellos tirara su furioso enamorado, y al tercero en discordia, piernas para correr!

Este *sorro viejo*, que no perdió un solo movimiento del altercado, no pudo menos que recordar aquellas palabras de Salomón: "Stultorum numerus est infinitus" (el número de tontos es infinito), y en cuenta (yo).

—Llamamos la atención á los mozos de gusto (se cree para vestir) para que se den una vueltecita por el taller del amigo Octavio Porras, donde serán bien atendidos y bien tallados. Tiene buenos y baratos cortes, cobra veinte cristóbalos por la hechura, pago por mensualidades, siempre que no lo *chamarran*.

—Solano, el insigne *cate* alajuelense, está un tanto enfermo, algo así como *tiesura de la nuca*. ¡Cuánto lo sentimos!

—Por ser día del onomástico de José-cito Aguilar Soto, obsequié á sus relacionados con una *fiestecita*, la que me pareció bonita, pues como yo no fui uno de los dichos invitados, no puedo decir más que lo que juzgo.

—Ayer un mi amigo se lamentaba

y decía: son las dos de la tarde y no he podido quitarme este pelo que me tiene sofocado, porque la barbería de Juaneto Rojas está llena de clientes desde las 6 de la mañana, y como para mí es el *non plus* de los barberos de Alajuela, me resigno, aunque le tenga que esperar una semana. Desde esa fecha es *Rojitas* el que me arregla á mí y á todos los pollos de sociedad y de gusto *refinado*.

BLADIMIRO

### De Filadelfia

#### Un herido

Uno de nuestros corresponsales guacacatecos nos comunicó ayer por telegrama lo siguiente:

"Hoy hirió gravemente el policía Francisco Luis Acevedo á Juan Bautista Romero; entre ellos existía enemidad. Uno de los balazos lo tiene el herido en la columna vertebral."

### Más cables

Berlín, 28.—El Nacional Zeitung publica el texto de un acuerdo secreto en el tratado ruso-japonés, por el cual cada parte queda obligada á avisar á la otra 24 horas antes de iniciar todo movimiento bélico. Esto se refiere al Asia.

Petersburgo, 28.—En la vecindad de la estación de Petróhoff fueron arrestados varios hombres por sospecharse que intentarían arrojar alguna bomba al bajar el emperador. Varios soldados de las guarniciones de Penemooki y fuertes han sido arrestados. La policía descubrió hoy un plan de asesinar al Ministro de la Guerra.

New York, 28.—En lago Cayuga, incendióse el vapor "Frontanae".

Bukharest, 28.—Fueron condenados á trabajos forzados por toda la vida 58 soldados que se negaron á tirar contra los alemanes en desórdenes agrarios, 3 fueron condenados á 20 años por haber matado á un oficial.

New York, 28.—Por cablegrama de esta mañana para la prensa asociada, avisan de Rio Janeiro que ha estallado un movimiento revolucionario en limitrofes provincias de Argentina. El gobierno del Brazil ha enviado tropas á la frontera para el mantenimiento de neutralidad.

La Haya, 25.—Comunica la prensa asociada á todos los diarios que anoche se verificó sesión secreta de delegados latino-americanos en el Club Internacional, faltando los de Méjico, Cuba, Panamá, Honduras, Nicaragua y Perú.

La Haya, 28.—Después de dos horas de sesión 37 delegados votaron en favor de la propuesta americana para el cobro de deudas públicas y privadas, reconocidas. No hubo voto opuesto. Siete delegados ausentes. Forohelle anunció su intención de someter á la conferencia el tratado anglo-americano firmado en Washington en mayo de 1871 referente al tratamiento de barcos beheringantes en puertos y aguas neutrales, pues espera que las otras potencias se adhieran á ese tratado viniendo así á un acuerdo internacional.

Madrid, 28.—Kindelan, el naufrago del globo fué hospedado por un rico comerciante de apellido Fuentes. Haciendo relación de su viaje, dice que salió de Valencia y tomó hacia el lado del Palmar, en la madrugada diviso un barco é hizo señales, encendiéndose las luces; á las 7 y a. m. hallábase el globo al Norte de las Baleares, cuando un vendabal le empujó al golfo de León. Al medio día regresó hacia las Baleares, como agna penetraba en la barquilla, resolvió abandonarla á las 8 p. m. Había nadado 7 millas hacia la isla cuando diviso al barco inglés, é hizo señales. Los del barco oyeron sus gritos y le recogieron. Después del naufragio, la oficialidad le atendió cariñosamente. Preparáse á marchar para Valencia, donde le esperan gran recibimiento y festejos.

Londres, 28.—Gran huelga de pollicianos; piden aumento de sueldo por el trabajo extraordinario. Barret, jefe de la huelga, fué suspendido. Los pollicias indignados niegan sus servicios hasta la reintegración de Barret. Llamaron soldados para sustituirlos.

Londres, 28.—El miércoles se reunirá la asociación británica. El astrónomo Daril Gil tratará sobre la distancia de la tierra al sol; Relvin sobre nociones del Eter; Oliverio Lodge de la densidad del Eter.

La Haya, 28.—Los siete votos obtenidos á la propuesta americana son: Bolivia, Suecia, Luxemburgo, Rumania, Suiza y Venezuela. El Japon fué el primero en apoyarlo.

Buenos Aires, 28.—El ministro americano O. Brien partió hoy para Asunción. Se asegura que va á negociar un tratado comercial entre Estados Unidos, Argentina, Uruguay y Paraguay. La reunión del partido socialista verificóse con perfecto orden, no hubieron disturbios. El gobierno ofreció el ministerio en Río, á don Victoria no de la Plata. Es probable que acepte.

Esquina al Mercado Avenida Central Esquina al Banco de C.R.

Surtido completo de paraguas y capas de hule. Importación directa de Pañolones, Chales, Rebozos, Tejidos de seda de todas clases. Joyería. Artículos propios para regalos. - Perfumería. - Artículos para viaje. - Cestería. - Armas de caza. - Instrumentos de música. - Casimires de todas clases y toda clase de artículos para señoras y caballeros. - Precios reducidos.

## Crónica social

El sábado a las 9 p. m. contrajo matrimonio la simpática señorita Anita Carrión con el distinguido caballero doctor don Ricardo Jiménez Núñez.

Sus señores padres y demás familia con sus innumerables atenciones hacían de la fiesta un encanto. Apadrinaron la boda doña Julia A. de Núñez y don José Astúa Aguilar, doña Carolina L. de Astúa y el doctor don Daniel Núñez, doña Julia A. de Campos y don Marcos E. Campos, doña Rosa A. de Jiménez y don Enrique Echandi, doña Elsa de Echandi y don José J. Jiménez N.

Para dar mayor realce a la fiesta, se encontraban allí, además de las señoras arriba mencionadas, doña Alma G. de Palacios, doña Teresa B. de Morales, doña Elena C. de Céspedes, doña Ursula de Esquivel y otras muchas que debido a nuestra infiel memoria no podemos recordar.

Aquello era un edén: la que reinaba con su hermosura era la encantadora Atilla Montero, que con la majestad de una reina, llamaba la atención de todos los que a su lado estábamos.

Además, vimos a las dos flores cartaginesas, Rosita y María Umaña, a Caridad Castro y Mercedes Campos, Graciela Astúa, Olivia y Josefina Saborio, Adelia, Carlota y Melida Herrera, las señoritas Umaña, Adelia y Ninfa Salas.

A las 12 p. m. se retiraron los convidados, llevando gratos recuerdos de tan hermosa reunión, y haciendo votos por la dicha del hogar que acaba de formarse.

MACUS

## ANUNCIOS DEL DIA

Sociedad general de las aguas minerales de

### VITTEL

GRANDE SOURCE: Dispepsia, Gota, Enfermedad de la Vejiga y de las vías urinarias.

SOURCE SALES: Estreñimiento, Enfermedades del Hígado y de los Riñones.

Depositarío y venta al POR MAYOR: LUCIANO ROJAS Ap. 464

Se solicita

una casa en punto céntrico y con bastantes cuartos, de un alquiler de C. 100 a C. 125. Propia para casa de huéspedes.

En esta oficina informarán.

Jose Vicente Peralta  
TINTORERIA  
Carlos Peralta padre

En esta tintorería se da el famoso negro alemán y cuenta además con un surtido completo de colores finos y firmes. Precios bajos.

Al Sur del Colegio de Señoritas.

Molinos de viento  
Aeromotor de Chicago

El infrascrito dará informes y presupuestos para todos los casos. Toda orden debe

dirijirse al agente exclusivo de la fábrica en Costa Rica J. E. Vander Laat.—Avenida Central.—Julio 11 de 1907.

S. Millet Alvarado

Con 10 años de práctica en los trabajos de corrección de instrumentos de ingeniero, se hace cargo de pedirlos por medio de la casa de Font.—1 m.—23 de julio de 1907.

Por 50 colones

mensuales, se alquila una casa, propia para hombres solos, situada en el Parque de "Morazán", casa de doña Inés Fernández.

Entenderse en "El Siglo Nuevo" con TOMÁS FERNÁNDEZ

## LA AMERICA

Esta acreditada panadería, instalada 300 varas al Sur de la Botica Francesa, alcanza cada día mayor clientela debido a la buena calidad del pan y galletas que allí se fabrican.

## CRONICA

### DE TEATRO

El sábado puso en escena la Compañía que actúa en el Nacional, las conocidas obritas "El Pobre Valbuena," "La Tragedia de Pierrot" y "Quién fuera libre!"

En todas se portaron bien los artistas, especialmente en el Valbuena, cuya interpretación agradó mucho al público.

En la matiné del domingo y también en la noche el Nacional estuvo repleto. La empresa Diestro-Coussirat puede estar satisfecha de las magníficas entradas, justas por cierto, de que viene disfrutando; ojalá que así continúen, y que también siga el empeño de los artistas por quedar bien.

### ¡LEA USTED!

Una señora con buenas referencias y que habla y escribe inglés desea emplearse en una oficina ó casa comercial. Informará en este periódico el Administrador Miguel Angel Montero.

### SERENATA

El sábado en la noche el joven don Pío Fernández obsequió con una excelente serenata a la estimable y simpática señorita Marta Tinoco. El sexteto "Imperial" que dirige el maestro Páez ejecutó un precioso arreglo de la ópera *Marta*, otro de *Bohemia*, el vals *Ideal* y una marcha titulada "Legión de amores".

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del *Digestivo Mojarrieta*, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gastro-intestinales.

### ZARZUELA

Hoy irá a trabajar a Cartago la Compañía de Zarzuela que hace las delicias de nuestro público. Se pondrá en escena "La tempestad."

### RHUM QUINA

Del Dr. German. Agradable loción y eficaz remedio para quitar la caspa y evitar la caída del cabello. Se vende en la Barbería Española y en la Botica Oriental a un colón el frasco. Marca registrada.

## HEMOS

recibido la siguiente comunicación: señor Redactor, de "PATRIA" Muy señor mío: Tengo el gusto de comunicar a usted la fundación de un nuevo club de sport que llevará por nombre *Club Sport Estrella* y el nombramiento de la directiva que quedó instalada en la siguiente forma:

Presidente, don Benjamín Escalante R. Vice presidente, don Adán Cortés Secretario, don Rubén J. Vargas Prosecretario, don Juan R. Sanabria Tesorero, don Elías Vargas M. Fiscal, don Rubén Sanabria Primer Vocal, don Ramón Pujol Segundo Vocal, don Célimo Bolaños Tercer Vocal, don Juan R. Escalante Cuarto Vocal, don Julio Vargas M.

Esta nueva agrupación de jóvenes deportivos se complace en ponerse a las órdenes de usted.

Soy de usted atto. S.S.

RUBEN J. VARGAS.  
Secretario.

San José, julio de 1907.

## OBITO

La ciencia fué impotente, y aquel artesano, padre de numerosa familia, sucumbió después de penosa enfermedad. Cornelio Salazar fué uno de tantos esclavos del trabajo, que supo siempre cumplir con los deberes de esposo y de padre.

El entierro de ese infortunado amigo se efectuó anteyor a las 5 de la tarde; asistió a él numerosa concurrencia, entre ella señoras y señoritas.

A la estimable viuda y demás deudos presentamos nuestra expresión sincera de condolencia.

## DEFUNCIONES

Día 28.—Inmótuada Pereira, nació muerta, distrito Hospital Gregorio Quesada Rojas.—48 años, distrito Merced.

Francisca Arabela de los Angeles Zúñiga,—10 años, distrito Catedral. Cornelio Salazar Bastos,—35 años, distrito Catedral.

Pablo Guillén Robles,—40 años. Santa Ana.

## SPORT

Mata Redonda fué el domingo invadida por varios de los centros deportivos, que iban a empeñar unas cuantas partidas de foot-ball.

Entre éstos concurren "La Estrella" y "Josefino", dos clubs que poseen jóvenes foot-bolistas de muchos méritos. En el match que éstos jugaron salió victorioso, el Club Sport "La Estrella", con un goal contra nada.

—En Cartago "La Libertad" y "Cartaginés" salieron *tablas* del match de foot-ball que jugaron el domingo.

## UNIFORME

Para las alumnas del Colegio de Señoritas, acaba de llegar a la tienda a la moda "La Gran Señora;" ya lo saben, pues, las interesadas.

## LA COLONIA

jamaíqueña, residente en esta ciudad, como de costumbre, y con el permiso del Gobierno de esta República, celebrará la fecha gloriosa de su libertad, con un juego de bola, en el llano de Mata Redonda, el día primero de agosto ó sea el jueves próximo. Para dicho juego se han dividido en dos partidos, rojo y azul. Dará comienzo a las nueve de la mañana y terminará a las dos de la tarde, si el tiempo lo permite;



Enciclopedia Universal Ilustrada de que son únicos agentes en Costa Rica, FONT Y CÍA.

No hay diccionario publicado hasta ahora y en ninguna lengua que contenga etimologías de sánscrito, hebreo, griego, latín, arabe, lenguas indígenas americanas, y versiones de la mayoría de las voces en francés, italiano, inglés, alemán portugués, catalán y esperanto: y si lo tendrá

pues en caso de lluvia cesará antes. En la víspera se dará un baile en casa de don Ricardo Samuel Woolles.

Invitamos para el juego, al público en general, esperando den más realce a la fiesta con su asistencia.

## EL HOGAR

de don Antonio Bertolone y señora, ha sido bendecido con un varoncito. Felicitamos sinceramente a sus padres y deseamos eterna dicha al recién venido.

## MEJORIA

Nos alegramos que don José Marín, haya restablecido bastante de la penosa enfermedad que lo tenía postrado en cama.

## Congreso

Julio 28 1907.

La labor de nuestro Congreso ayer fué a siguiente:

—Aprobación del acta.

## Nuevos contratos

La mesa da lectura, y los pasa al estudio de la respectiva Comisión, a varios contratos firmados y celebrados por el Poder Ejecutivo con el empresario americano Minor C. Keith y referentes a la exportación del banano.

## Ferrocarril

Los últimos retoques se le dan a este asunto.—Lectura de una moción del representante Jiménez don R., tendiente a impedir la distracción de los fondos del empréstito en obras que no sean del Ferrocarril.

La moción, después de que la mesa la pone en discusión es desechada sin discutirla y a excepción, del representante Zúñiga, ninguno emitió su parecer a la forma é idea de la moción. Este representante, Zúñiga, cree que debe la Cámara aceptar la moción del representante Jiménez para la seguridad de los fondos adquiridos con el empréstito: ella impedirá que el Poder Ejecutivo distraiga del objeto los fondos para terminación del Ferrocarril al Pacífico. Al hablar así, dice que también la opinión pública ahoga la idea de que el Gobierno se verá en el caso de emplear en otros asuntos el dinero del empréstito lo cual no sucedería si la Cámara acepta la dicha moción.

El diputado Pinto hace uso de la palabra para pedir a la mesa se haga constar su voto favorable a la moción.

—Se aprobó el artículo tercero del contrato para conseguir el empréstito.

## Tierras baldías

Lectura del decreto en tercer debate que autoriza a las municipalidades para la venta de tierras baldías.

—Fué aprobado y se puso en discusión detallada.

—Al artículo primero del decreto, el segundo Secretario, don B. Casoria, el da una explicación y mociona para que se acepte con un agregado que le hace

Esta moción la combaten los diputados Saborio, Faerron y Sáenz.

El diputado Mata Valle, después de manifestar que la moción de Casoria no debe ser aceptada por razones que expone, hace moción para continuar discutiéndola mañana.

La mesa la pone en discusión, y es aceptada por unanimidad.

A las 4 y media por no haber nada de importancia, se levanta la sesión.

NOTA.—No había orden del día para la Prensa.

OTRA NOTA.—El señor oficial mayor del Congreso, el poeta esdrújulo, en su deseo por servirnos colocó la mesa de la Prensa de manera que la concurrencia la deja en completa oscuridad.

## Aviso

A mi numerosa clientela y a aquellas personas que quieran favorecerme con sus trabajos que se me encuentra en la "Tintorería Central," Cuesta de Moras

CARLOS PERALTA PADRE

## Reunión

Se suplica a los ligeros de corazón a una reunión que se verificará en casa de don Domingo Quiroz, para tratar de un asunto relacionado con la familia del que fué don Cornelio Salazar, para el próximo sábado a las 7 p. m., contiguo a "La Vifa."

ULTIMAS NOVEDADES

# La Gran Señora

ULTIMAS NOVEDADES

San Jose Costa Rica

Abartado numero 80

CALLE DE LA SANTA CATEDRAL

Cuando las damas josefinas quieren aunar la elegancia y el buen gusto con la economía, compran sus trajes en

La Gran Señora

y los confeccionan eligiendo lo necesario entre el variado surtido de artículos, que renova constantemente para satisfacer las exigencias de la moda

Es la casa predilecta de la buena sociedad de Costa Rica.—J. GONZALEZ TAVIO

**Cerveza Negra Marca ESTRELLA**

Best Stout Porter



LACER BIER

**EMPRESA DE TRASPORTES**

**de CIRIACO ZAMORA**

Cuenta con elementos suficientes para el transporte de mercaderías de la Aduana Central y de las bodegas y estación del Ferrocarril á su destino, en cualquier parte de la ciudad. PRECIOS EQUITATIVOS.  
Es atendida personalmente por su propietario, quien responde de averías en el trayecto.

A quienes interese pueden dirigirse

á la Aduana, en horas de trabajo, ó al Apartado Núm. 253

**Librería Papelería de Iglesias Hnos.**

Acaba de recibir un gran surtido de hermosos cuadros y espejos de todos tamaños.

En esta casa se sirven suscripciones á las interesantes enciclopedias Espasa y Seguí de los cuales tenemos de uno y otro varios cuadernos recibidos.

**Fabrica de mosaicos Hidráulicos**

DE JOSE MARIA CASTILLO G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en la plaza. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don LESMES S. JIMENEZ y de venta en la FERRETERIA DE DON MIGUEL MACAYA

**Expectorante del Dr. Franc.**

UN GRAN REMEDIO PARA LA

Tos, Resfriados, Bronquitis, Ronquera, Pérdida de la Voz, Irritación de la Laringe y de las Fauces y todas las Afecciones de los Pulmones y Vías Respiratorias.

Es muy agradable al paladar y de efectos rápidos y permanentes, sin ocasionar ningún malestar al estómago. En el día tiene una demanda muy crecida siendo uno de los Remedios para la Tos más popularmente conocido.

De Venta en la BOTICA FRANCESA.

**LUSTRINA para pulir pisos de madera**

Preparado únicamente en la BOTICA FRANCESA.

Se aplica al piso bien aseado y seco frotándolo por medio de una muñeca de trapo de lana ó de algodón.

**Avisos económicos**

Félix Guevara  
Sastre

Avisa á sus antiguos clientes que ha vuelto á establecer su taller, frente á la casa presidencial, N.º 222, contiguo al local en que estuvo la Tesorería de la Junta de Caridad.

Me hago cargo de limpiar ropa y de cualquier trabajo del oficio, al estilo moderno, garantizando los servicios y la calidad de los materiales. Todo á precio moderados.

Gustavo Herrera

Ofrece al comercio sus servicios en el ramo de contabilidad ó otro análogo, desde el primero del entrante y es de agosto. San José, julio 11 de 1907.—15 veces.

Sastrería

de Joaquín Porras Q. Me hago cargo del trabajo que se me encomiende y garantizándolo: especialidad en sotanas; cuento con magníficos operarios, 100 varas al Sur del Palacio de Justicia. Julio 9 de 1907.

**El Rey de los dentrificos**

En efecto es el Dentol (o mismo que la Pasta ó el Polvo) es un dentrífico soberanamente antiseptico y del más agradable Perfume. Creado conforme á los trabajos de Pasteur, destruye todos los malos microbios de la boca, impidiendo ó curando la carie de los dientes y las enfermedades de la garganta. En unos días solamente comunica á los dientes una brillante blancura, destruye el sarro, dejando en la boca deliciosa y persistente frescura. Aplicado con un poco de algodón, calma instantáneamente los dolores de muelas por rabiosos que sean. Hágase el Dentol de venta en los sálones de peluquería ó perfumerías. Depósito general: Casa L. Frere, 19, rue Jacob.—París.

**Neuralgias y Jaquecas**

D. saparecan por dolores que sean, en uno cuantos minutos, con solo tomar 3 ó 4 Perla de esencia de trementina de Clertasm. Preparadas por un procedimiento especial que ha merecido la aprobación de la Academia de Medicina de París se venden en frascos en todas las farmacias.

El tratamiento de la enfermedad, solamente cuesta unos cuantos céntimos cada vez que se emplea. Advertencia: Para evitar toda confusión, cédese de exigir sobre la envoltura las señas del laboratorio: Casa L. Frere, 19, rue Jacob.—París.

**BASADO EN EL HONOR.**

Sin duda habrá Ud. visto en los periódicos, con relación á algun remedio, algún anuncio como este: "Si despues de un ensayo, Ud. nos escribe que este remedio no le ha surtido buenos efectos, le reembolsaremos á Ud. su dinero." Pues, nunca hemos tenido motivo par hablar de esta manera con relación al remedio designado en este artículo. En un comercio que se extiende por todo el mundo, nadie se ha quejado jamás de que nuestro remedio haya fallado ó ha pedido la devolución de su dinero. El público nunca murmura de pan honrado y habilmente elaborado ó de una medicina que produce los efectos para los cuales se ha elaborado. La PREPARACION DE WAMPOLE está basada en la lealtad y el honor, y el conocimiento de este hecho de parte del pueblo, explica su popularidad y gran éxito. No hay nada que disimular ó ocultar. No es el resultado de un sueño ó de una casualidad sino de afanosos estudios fundados en los conocidos principios de la ciencia médica aplicada. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Este remedio ha merecido los elogios de todos los que lo han empleado en cualquiera de las enfermedades para las cuales se recomienda como aliño y curación, y es efectivo desde la primera dosis. En los casos de Escrófula, Anemia, Resfriados y Tisis, es un específico. "El Sr. Dr. José G. Pumariega, de Habana, dice: He usado en mi clientela la Preparación de Wampole, en todas aquellas enfermedades que aniquilan el sistema nervioso y particularmente en el raquitismo y enfermedades del aparato respiratorio, habiéndome dado un excelente resultado." En las Boticas

**Si usted**

quiere tener clientela Republicana anuncie en PATRIA. Tira 1500 ejemplares pero tiene más de 20.000 lectores.

**LA DEMOCRACIA de Nigro y Benavides LA UNION HACE LA FUERZA HECHOS, NO PALABRAS**



Apartado N.º 199.— San José de C. R.

**La favorita Calle Central Sur Gran Fabrica de puros**

Este establecimiento ofrece á sus favorecedores artículos á precios sin competencia. Agente en Puntarenas Fernando Asch.

**La Constancia**

Gran fábrica de siropes, rompopé, gotas amargas, vinagre y sirope de curazao. Para la elaboración de todos estos artículos se usa la mejor materia prima; de ahí viene que esta fábrica es la más acreditada y la que más despacha por cuanto garantiza todo lo que vende.

Calle 6.ª Sur, Nos. 35, 37 y 45

San José, marzo 12—111

RAFAEL ROJAS ALFARO

**"La Buenaventura"**

Se trasladó el 10. de Julio á la casa de don Bartolo Castro, situada á 200 varas al Sur de la Catedral. Frente al establecimiento de don Pedro Hurtado.

**SI USTED**

quiere que su anuncio sea leído el día siguiente á las 4 de la mañana, dirijase por teléfono á la Imprenta de PATRIA, número 44

**LA BARCELONA**

Antonio Montoalegre

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y vinatería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamosos "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Oachi. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

Nuestros puros son legítimos

**Buena oportunidad**

Por tener que trasladar á mi familia á ésta, venlo en buenas condiciones para el comprador, mi establecimiento sito en Alajuela, denominado "Hotel Central".

Entendarse en Alajuela con mi esposa Mariana M. de Magri y en ésta con el que suscribe en el Hotel Internacional. Puntarenas, julio 15 de 1907.

FERNANDO MAGRI